

Nuria de la fuente Pañell

Nuria de la Fuente Pañell, nacida en Gavá (Barcelona). Graduada en Magisterio por la Escuela Normal, realizó estudios de Historia en la Universidad de Barcelona.

Titulada en Educación de Adultos por la Universidad Pontificia de Salamanca.

Desde 1973, reside en Lorca, donde ha impartido clase en el Centro Comarcal de Adultos 'Alto Guadalentín' durante más de tres décadas.

Impulsora, junto a otras compañeras y compañeros, del primer plan Regional de Enseñanza de Adultos en la Región (1984).

Presidió la Asociación de Educación de Adultos Colectivo 'Segundo Milenio', de Lorca, y, más tarde, la Federación de Asociaciones de Educación de Adultos de la Región de Murcia.

Participó activamente en el Plan Regional de Educación de Adultos, pionero en el ámbito nacional. Con el Colectivo 'Segundo Milenio' ha desarrollado labores de alfabetización y educación ciudadana. Ha trabajado asimismo en la atención y enseñanza de mujeres inmigrantes, impartiendo clases de español y facilitando su integración social.

Ejerció en varios Centros de Adultos en barrios y pedanías, con presencia mayoritaria de mujeres. Estos Centros fueron el embrión de los Centros de Mujer en diferentes barrios, que derivaron en las actuales Asociaciones de Mujeres.

Formó parte de la Comisión de la Mujer y del 'Plan Integral de Igualdad de Oportunidades de la Mujer' (años 92 al 94), promovidos en el Ayuntamiento por la Concejalía de la Mujer.

Ha participado en Jornadas, Seminarios y Simposios sobre Educación de Adultos en San Sebastián, Burgos (II Seminario Europeo de Educación de Adultos, 2000), Murcia (CPR nº 1, IES 'Licenciado Cascales', 1998), Marsella -Francia- ('Cultural Integration', Centre d'Information sur les Droits des Femmes) y Cartagena. Asimismo, en el Taller de debate EASW 'Compartir la ciudad: Espacios libres y lugares de ocio en Lorca', 2006, dirigido a un público femenino.

Ha impartido cursos sobre alfabetización, educación de Adultos y de mujeres inmigrantes en Jerez de la Frontera, Murcia y Cuevas del Almanzora (Almería).

Ha publicado artículos, ponencias y comunicaciones sobre su especialidad en diarios, libros y revistas como:

- 'Estrategias Formativas' (Experiencia de Trabajo con mujeres en el municipio de Lorca), Comunidad Autónoma de la Región de Murcia, 1993.
- 'Revista de Educación Intercultural', Ministerio de Educación y Ciencia, 1996.
- 'Metodología y didáctica de la Educación de Adultos', Junta de Castilla y León, Burgos, 2000.
- 'Encuentro entre culturas', Consejería de Educación y Universidades, 2001.

- 'Yo estuve aquí y ésta es mi experiencia', C.E.P.A. 'Alto Guadalentín', 2008.
- '25 años de Enseñanza de Adultos', 'La Verdad', Murcia, 2010.
- 'Mundo Mujer', 2014, revista de la FOML.